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ABSTRAK 

 
Tesis dengan judul “Pengaruh Aktivitas Tahfidz Al-Qur‟an terhadap Kecerdasan 

Siswa di SMP Islam Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung (Study explanatory 

mixed methods)” ini ditulis oleh Rozamala Maulida, dengan pembimbing Dr. 

Agus Zaenul Fitri, M.Pd. dan Dr. H. Kojin, M.A. 

 

Kata Kunci : Aktivitas Tahfidz Al-Qur‟an, Kecerdasan Intelektual, Kecerdasan 

Emosional, Kecerdasan Spiritual. 

 

Penelitian dalam tesis ini dilatarbelakangi oleh adanya aktivitas yang 

dilakukan siswa dalam menghafal al-Qur‟an, apakah dengan adanya aktivitas 

menghafal al-Qur‟an tersebut dapat mempengaruhi kecerdasan siswa. Dalam hal 

ini peneliti menghubungkan masalah aktivitas menghafal al-Qur‟an dengan 

kecerdasan intelektual, emosional dan spiritual siswa di SMP Islam Sunan 

Gunung Jati Ngunut Tulungagung. 

Rumusan masalah dalam tesis ini adalah: (1) Adakah pengaruh aktivitas 

tahfidz al-Qur‟an terhadap kecerdasan intelektual (IQ) siswa di SMP Islam Sunan 

Gunung Jati Ngunut Tulungagung? (2) Adakah pengaruh aktivitas tahfidz al-

Qur‟an terhadap kecerdasan emosional (EQ) siswa di SMP Islam Sunan Gunung 

Jati Ngunut Tulungagung? (3) Adakah pengaruh aktivitas tahfidz al-Qur‟an 

terhadap kecerdasan spiritual (SQ) siswa di SMP Islam Sunan Gunung Jati 

Ngunut Tulungagung? (4) Bagaimana aktivitas tahfidz al-Qur‟an terhadap siswa 

di SMP Islam Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung? (5) Bagaimana dampak 

aktivitas tahfidz al-Qur‟an terhadap kecerdasan intelektual (IQ), emosional (SQ), 

spiritual (SQ) siswa di SMP Islam Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung? 

Metode penelitian yang digunakan untuk menjawab rumusan masalah dalam 

tesis ini adalah mixed methods explanatory sequential, yaitu penelitian gabungan 

menggunakan metode kuantitatif dan kualitatif. Penelitian ini dilakukan dalam 

dua tahap penelitian yang diawali dari penelitian kuantitatif, kemudian diperdalam 

dengan penelitian kualitatif. Pada tahap terakhir, temuan dari dua penelitian akan 

digabungkan untuk dianalisis secara simultan, diinterpretasi dan dilakukan 

pembahasan. 

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut : (1) Ada 

pengaruh yang positif dan signifikan dari aktivitas tahfidz al-Qur‟an terhadap 

kecerdasan intelektual siswa di SMP Islam Sunan Gunung Jati Ngunut 

Tulungagung sebesar 51,3%. (2) Ada pengaruh yang positif dan signifikan dari 

aktivitas tahfidz al-Qur‟an terhadap kecerdasan emosional siswa di SMP Islam 

Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung sebesar 76,3%.(3) Ada pengaruh yang 

positif dan signifikan dari aktivitas tahfidz al-Qur‟an terhadap kecerdasan spiritual 

siswa di SMP Islam Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung sebesar 62,8%.(4) 

Aktivitas tahfidz al-Qur‟an meliputi beberapa hal, antara lain adalah tekad yang 

kuat, waktu yang baik untuk menghafal al-Qur‟an dan metode yang digunakan 

dalam menghafal  dan memuraja‟ah hafalan dan hal-hal yang harus dilakukan 
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sebelum menghafal. (5) Dampak aktivitas tahfidz al-Qur‟an terhadap kecerdasan 

siswa di SMPI Sunan Gunung Jati Ngunut ada tiga pembagian yang pertama 

berpengaruh terhadap kecerdasan intelektual siswa antara lain, nilai rapot siswa 

yang baik, siswa mempunyai daya ingat yang kuat dan dapat memenuhi tarjet 

hafalan. Terhadap kecerdasan emosional, terjalinnya kerukunan antar siswa, 

kemampuan siswa dalam mengendalikan emosi dan memotivasi diri. Terakhir 

terhadap kecerdasan spiritual, terlihat dari siswa yang mempunyai kesadaran 

dalam beribadah, kemampuan dalam menyesuaikan diri dalam lingkungan dan 

sikap sopan santun yang ditunjukkan siswa. 
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ABSTRACT 

 

The thesis entitled "The Effect of Tahfidz Al-Qur'an's Activity on Student 

Intelligence at the Islamic Junior High School Sunan Gunung Jati Ngunut 

Tulungagung (Study explanatory mixed methods)" was written by Rozamala 

Maulida, with Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd. and Dr. H. Kojin, M.A. 

Keywords: Tahfidz Al-Qur'an Activity, Intellectual Intelligence, Emotional 

Intelligence, Spiritual Intelligence. 

The research in this thesis is motivated by the activities carried out by 

students in memorizing the Qur'an, whether the activity of memorizing the Qur'an 

can affect the intelligence of students. In this case the researcher related the 

problem of memorizing al-Qur'an with the intellectual, emotional and spiritual 

intelligence of students at the Islamic Junior High School Sunan Gunung Jati 

Ngunut Tulungagung. 

The formulation of the problem in this thesis are: (1) Is there any influence 

of the activities of tahfidz al-Qur'an on the intellectual intelligence (IQ) of 

students at the Islamic Junior High School Sunan Gunung Jati Ngunut 

Tulungagung? (2) Is there any influence of the activities of tahfidz al-Qur'an on 

the emotional intelligence (EQ) of students at the Islamic Junior High School 

Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung? (3) Is there the influence of the 

activities of tahfidz al-Qur'an on the spiritual intelligence (SQ) of students at the 

Islamic Junior High School  Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung? (4) What 

is the activity of tahfidz al-Qur'an on students at the Islamic Junior High School 

Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung? (5) What is the impact of the activities 

of tahfidz al-Qur'an on the intellectual (IQ), emotional (SQ), spiritual (SQ) 

intelligence of students in the Islamic Junior High School Sunan Gunung Jati 

Ngunut Tulungagung? 

The research method used to answer the problem formulation in this thesis 

is the explanatory sequential method, which is a combined study using 

quantitative and qualitative methods. This research was conducted in two stages 

of research that began with quantitative research, then deepened with qualitative 

research. In the final stage, the findings from the two studies will be combined to 

be analyzed simultaneously, interpreted and discussed. 

The results of this study can be concluded as follows: (1) There is a positive 

and significant effect of the activity of tahfidz al-Qur'an on the intellectual 

intelligence of students in Islamic Junior High School of Sunan Gunung Jati 

Ngunut Tulungagung by 51.3%. (2) There is a positive and significant influence 

of the activities of tahfidz al-Qur'an on the emotional intelligence of students in 

Islamic Junior High School of Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung by 

76.3%. (3) There is a positive and significant effect of the activities of tahfidz al-

Qur 'the students' spiritual intelligence at the Islamic Junior High School Sunan 

Gunung Jati Ngunut Tulungagung by 62.8%. (4) The activity of tahfidz al-Qur'an 

includes several things, including strong determination, good time to memorize al-
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Qur'an' the methods and methods used in memorizing and memorizing rote and 

things that must be done before memorizing. (5) The impact of the activity of 

tahfidz al-Qur'an on the intelligence of students at the Islamic Junior High School 

Sunan Gunung Jati Ngunut there are three divisions which first affect the 

intellectual intelligence of students, among others, good student report cards, 

students have a strong memory and can fulfill memorized tarjet . With regard to 

emotional intelligence, harmony is established between students, students' ability 

to control emotions and motivate themselves. Finally, spiritual intelligence, seen 

from students who have awareness in worship, the ability to adjust to the 

environment and the attitude of courtesy shown by students. 

 
  



xv 

 

 ملخص

 

 

ْزِ انشسبنخ ثعُٕاٌ "رأثٛش َشبط رحفٛع انمشآٌ عهٗ انزكبء انطلاثٙ فٙ انًذسسخ 

الإسلايٛخ انثبَٕٚخ الإعذادٚخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبخَٕح )دساسخ 

طشق يخزهطخ رفسٛشٚخ(" كزجذ يٍ لجم سٔصايبلا يٕنٛذا ، يع يسزشبسح انذكزٕساِ 

 صُٕٚل فطش٘ ، يبخسزٛش فٙ انزشثٛخ. ٔطجٛت انحبج كٕخٍٛ ، سٛذ انذٍٚ. أخٕط

 

: َشبط رحفٛع انمشآٌ ، انزكبء انفكش٘ ، انزكبء انعبطفٙ ، انزكبء انكهًبد انًفزبحٛخ

 انشٔحٙ.

انذافع ٔساء انجحث فٙ ْزِ الأطشٔحخ ْٕ الأَشطخ انزٙ ٚمٕو ثٓب انطلاة 

شآٌ ًٚكٍ أٌ ٚؤثش عهٗ ركبء انطلاة. فٙ حفع انمشآٌ ، سٕاء كبٌ َشبط حفع انم

فٙ ْزِ انحبنخ ، سثط انجبحث يشكهخ حفع انمشآٌ ثبنزكبء انفكش٘ ٔانعبطفٙ 

ٔانشٔحٙ نذٖ طلاة يذسسخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبغبَح 

 الإسلايٛخ انًزٕسطخ.

( ْم ُْبن أ٘ رأثٛش لأَشطخ ١صٛبغخ انًشكهخ فٙ ْزِ الأطشٔحخ ْٙ: )

( نذٖ طلاة انًذسسخ الإعذادٚخ الإسلايٛخ QIهٗ انزكبء انفكش٘ )رحفٛع انمشآٌ ع

( ْم ُْبن رأثٛش لأَشطخ رحفٛع ٢ََٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبغَٕغ؟ )سٍُ خٕ

انمشآٌ عهٗ انزكبء انعبطفٙ نذٖ طلاة يذسسخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َغَٕٕد 

شآٌ ( ْم ُْبن رأثٛش لأَشطخ رحفٛع انم٣رٕنَٕدبغَٕغ الإسلايٛخ انًزٕسطخ؟ )

( نذٖ طلاة انًذسسخ انثبَٕٚخ الإسلايٛخ فٙ سٍُ QIعهٗ انزكبء انشٔحٙ )

( يب ْٕ َشبط رحفٛع انمشآٌ عهٗ ٤خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبغَٕغ؟ )

طلاة يذسسخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبخَٕح الإسلايٛخ انًزٕسطخ؟ 

( ٔانعبطفٙ QI( يب ْٕ رأثٛش أَشطخ رحفٛع انمشآٌ عهٗ انزكبء انعبطفٙ )٥)

(QI( ٙٔانشٔح )QI ٍُنذٖ انطلاة فٙ انًذسسخ الإسلايٛخ انًزٕسطخ س )

 خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبخَٕح؟

طشٚمخ انجحث انًسزخذيخ نلإخبثخ عهٗ صٛبغخ انًشكهخ فٙ ْزِ الأطشٔحخ 

ْٙ انطشٚمخ انًزسهسهخ انزفسٛشٚخ ، ْٔٙ عجبسح عٍ دساسخ يدًعخ ثبسزخذاو 

نُٕعٛخ. رى إخشاء ْزا انجحث عهٗ يشحهزٍٛ يٍ انجحث انز٘ ثذأ الأسبنٛت انكًٛخ ٔا

ثبنجحث انكًٙ ثى رعًك انجحث انُٕعٙ. فٙ انًشحهخ انُٓبئٛخ ، سٛزى اندًع ثٍٛ 

 َزبئح انذساسزٍٛ نزحهٛهٓب فٙ ٔلذ ٔاحذ ٔرفسٛشْب ٔيُبلشزٓب.

( ٔخٕد رأثٛش ١ًٚكٍ اسزخلاص َزبئح ْزِ انذساسخ عهٗ انُحٕ انزبنٙ: )

ٔيهًٕط نُشبط رحفٛع انمشآٌ عهٗ انزكبء انفكش٘ نذٖ طلاة انًذسسخ  إٚدبثٙ

. ٥١. ٣٪الإسلايٛخ الإعذادٚخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد رٕنَٕدبغَٕغ ثُسجخ 
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( ُْبن رأثٛش إٚدبثٙ ٔكجٛش لأَشطخ رحفٛع انمشآٌ عهٗ انزكبء انعبطفٙ نذٖ ٢)

رٕنَٕدبخَٕح  طلاة انًذسسخ انثبَٕٚخ الإعذادٚخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َدَٕٕد

( ُْبن رأثٛش إٚدبثٙ ٔكجٛش لأَشطخ رحفٛع انمشآٌ انزكبء ٣. )٦٦. ٣٪ثُسجخ

بخَٕح انشٔحٙ نذٖ انطلاة فٙ يذسسخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ َدٌٕ رٕنَٕد

( الأسبنٛت ٔانطشق انًسزخذيخ فٙ حفع ٤.)٦٢. ٨٪انًزٕسطخ الإسلايٛخ ْٕ

( أثش َشبط رحفٛع ٥فع. )ٔحفع انمصبصبد ٔالأشٛبء انزٙ ٚدت انمٛبو ثٓب لجم انح

انمشآٌ عهٗ ركبء انطلاة فٙ انًذسسخ الإسلايٛخ الإعذادٚخ سٍُ خََٕٕح خبرٙ 

َغَٕٕد ، ُْبن ثلاثخ ألسبو رؤثش أٔلاً عهٗ انزكبء انفكش٘ نهطلاة ، يٍ ثٍٛ 

أيٕس أخشٖ ، ثطبلبد رمشٚش انطبنت اندٛذح ، انطلاة نذٚٓى راكشح لٕٚخ ًٔٚكُٓى 

عٍ ظٓش لهت. فًٛب ٚزعهك ثبنزكبء انعبطفٙ ، ٚزى إَشبء رهجٛخ الأْذاف رعهى 

الاَسدبو ثٍٛ انطلاة ، ٔلذسح انطلاة عهٗ انزحكى فٙ انعٕاطف ٔرحفٛض أَفسٓى. 

ٔأخٛشًا ، انزكبء انشٔحٙ ، ُٚظش إنّٛ يٍ انطلاة انزٍٚ نذٚٓى ٔعٙ فٙ انعجبدح ، 

 لاة.ٔانمذسح عهٗ انزكٛف يع انجٛئخ ٔيٕلف انًدبيهخ انز٘ أثذاِ انط




